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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

DATE :  26 octobre 2022 

HEURE : 20 h  

LIEU : Bureau de la Fédération régionale, 5185, rue Rideau, Québec 

PRÉSENCES : 19 personnes dont 4 invités 

Gabriel Lalancette, Hubert S. Chabot, Roseline Drolet, Gilles Dion, Jennifer Paquet, Denis 

Bédard, Carl Côté, Étienne Vézina, Serge Lacroix, Jean-Pierre Amyot, Stéphan Villeneuve, 

Odette Lacombe, Laurent Racette, Caroline Vouligny, Denis Robitaille. 

INVITÉS : Hugo Berthiaume, conseiller en vie démocratique, Fédération régionale 

       Yves Laurencelle, président de la Fédération régionale 

       Manon Vial, directrice du Service de la vie démocratique, Fédération régionale 

       Gitane St-Georges, représentante de L’Arterre. 

        

ORDRE DU JOUR 

1.  Mot de bienvenue 

2. Lecture et adoption de l’avis de convocation 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

4. a) Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée annuelle du 19 octobre 2021 

b) Suites au procès-verbal 

5. Présentation de L’Arterre par Mme Gitane St-Georges 

6. Présentation et adoption du rapport d’activités du Syndicat et du rapport des spécialités 

7. Présentation et adoption du rapport financier de l’année 

8. Nomination d’un comptable externe 

9. Élection des membres du conseil d’administration 

10. Sujets de l’assemblée  
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11. Mot du président de la Fédération régionale, M. Yves Laurencelle 

12. Clôture 

PROCÈS-VERBAL 

1. MOT DE BIENVENUE 

Le président Gabriel Lalancette ouvre l’assemblée. Il souhaite la bienvenue aux membres et 

aux invités.  

Il invite chaque personne participante à se présenter. 

 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’AVIS DE CONVOCATION 

Il est proposé par Hubert Chabot, appuyé par Denis Bédard et résolu à l’unanimité que 

l’avis de convocation soit adopté tel que reçu. 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par Gilles Dion, appuyé par Hubert Chabot et résolu à l’unanimité 

d’adopter l’ordre du jour présenté. 

 

4. A)  LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE 

ANNUELLE DU 19 OCTOBRE 2021 

Il est proposé par Jennifer Paquet, appuyé par Hubert Chabot et résolu à l’unanimité 

d’adopter le procès-verbal de l’assemblée annuelle du 19 octobre 2021. 

 

B)     SUITES AU PROCÈS-VERBAL 

• Motoneiges : Les pancartes seront disponibles pour les producteurs encore cette année. 

Le Syndicat en défraiera le coût.  

 

• Plan d’urbanisme de Saint-Augustin :  Un résumé de la situation et une carte exposant le 

projet de plan d’urbanisme de la Ville de Saint-Augustin est présenté. Ce plan prévoit le 

dézonage de 164 ha de terres agricoles à des fins résidentielles et industrielles. Des 

citoyens s’opposent à ce plan. L’UPA est en contact avec eux et il est envisagé de mener 

une action commune.  

 

• Réaménagement de l’intersection route de Fossambault et Rang des Mines à Saint-

Augustin : Les travaux prévus empiètent sur la terre agricole d’un producteur et celui-ci 

s’y oppose. Le ministère des Transports a été rencontré par le président Gabriel 

Lalancette, l’aménagiste de la Fédération et la directrice régionale afin de mieux 
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comprendre le tracé et de demander si d’autres alternatives ont été examinées afin de 

régler le problème de sécurité de cette intersection. Il faudra suivre le processus de près. 

 

• Terres des Sœurs de la Charité : Elles ont été achetées par le gouvernement dans le but 

d’y aménager un Agro-parc. Un résumé des étapes à venir est présenté. L’UPA a 

clairement manifesté son désir de participer aux consultations. 

 

 

5. PRÉSENTATION DE L’ARTERRE 

Gitane St-Georges présente le but et le fonctionnement de L’Arterre. Elle offre ses services 

à toute personne recherchant une terre ou désirant vendre ou louer sa terre. Elle invite les 

producteurs à faire connaître son organisme dans le milieu agricole. Les membres la 

remercient de sa présence.  

 

6. PRÉSENTATION ET ADOPTION DU RAPPORT D’ACTIVITÉS DU SYNDICAT ET 

DU RAPPORT DES SPÉCIALITÉS  

Le président indique que le rapport d’activités du Syndicat a été déposé sur le site Web de la 

Fédération. Hugo Berthiaume le résume. 

Les administrateurs font une brève présentation des secteurs suivants : 

• Relève par Hubert Steben-Chabot 

• Volailles et grippe aviaire par Jennifer Paquet. 

• Grains par Gilles Dion. 

• Horticulture par Denis Bédard. 

Il est proposé par Jennifer Paquet, appuyé par Gilles Dion et résolu à l’unanimité que 

le rapport d’activités du Syndicat soit adopté.  

 

7. PRÉSENTATION ET ADOPTION DU RAPPORT FINANCIER DE L’ANNÉE 

La trésorière Roseline Drolet présente le rapport financier.  

Il est proposé par Gilles Dion, appuyé par Hubert Steben-Chabot et résolu à 

l’unanimité que le rapport financier du Syndicat pour l’année 2021-2022 soit adopté.  

 

8. NOMINATION D’UN COMPTABLE EXTERNE 

Il est proposé par Étienne Vézina, appuyé par Gilles Dion et résolu à l’unanimité qu’un 

comptable du Service de comptabilité et de fiscalité agricole de la Capitale nationale – 

Côte-Nord soit nommé pour l’examen des livres du Syndicat. 
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9. ÉLECTION DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION  

Il est proposé par Denis Robitaille, appuyé par Denis Bédard et résolu à l’unanimité 

que Yves Laurencelle soit président d’élection, que Hugo Berthiaume soit secrétaire 

d’élection. 

 

Le président d’élection mentionne que, 5 jours avant l’assemblée générale, une candidature 

a été reçue pour la présidence et une candidature a été reçue pour la vice-présidence.  

Il est proposé par Laurent Racette, appuyé par Carl Côté et résolu à l’unanimité 

d’entériner l’élection de Gabriel Lalancette à la présidence et de Gilles Dion à la vice-

présidence.  

 

En conséquence, le poste no 10 occupé par Gilles Dion pour représenter l’agglomération de 

Québec devient vacant. Il sera donc en élection.  

 

Pour les postes d’administrateurs à élire lors de l’assemblée, 

 

  Poste   Proposeur   Candidat  Acceptation 

Autre production végétale Jennifer Paquet  Denis Bédard  oui 

Autre production animale Denis Bédard   Martin Auclair oui 

Agricultrice   Laurent Racette  Luce Bélanger  oui 

Ferme de petite taille Denis Bédard   Caroline Vouligny non 

Agglomération de Québec Gilles Dion   Roseline Drolet oui 

Agglomération de Québec no 10 Hubert Steben-Chabot Stéphan Villeneuve oui 

 

Il est proposé par Hubert Steben-Chabot, appuyé par Jennifer Paquet et résolu à 

l’unanimité de clôturer les élections.  

 

Selon les règlements du Syndicat, il reviendra au Conseil d’administration de combler les 

postes vacants.  

 

10. SUJETS DE L’ASSEMBLÉE 

• L’assemblée générale annuelle de la Fédération aura lieu le 11novembre.  

 

• Denis Bédard souhaite que l’on pousse sur la récupération des plastiques agricoles. 

 

• Un membre émet l’idée de sensibiliser les producteurs à perpétuer l’agriculture plutôt 

que de confier leurs biens à un agent d’immeubles. 

 

• Jean-Pierre Amyot mentionne que deux étudiants de l’Université Laval en histoire 

veulent réaliser un film sur le patrimoine bâti agricole. Si jamais des producteurs sont 

intéressés, ils peuvent communiquer avec lui.  
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11. MOT DU PRÉSIDENT DE LA FÉDÉRATION RÉGIONALE 

Le nouveau président de la Fédération Yves Laurencelle se dit heureux de connaître notre 

syndicat avec lequel il était peu familier. Sa priorité est de sauvegarder nos terres agricoles. 

À ce sujet, il parle des 802 ha à soustraire du Plan métropolitain d’aménagement et de 

développement de Québec, des consultations à venir sur l’Agro-parc et de l’appui de la 

Fédération dans le dossier du Plan d’urbanisme de Saint-Augustin. Enfin il assure les 

producteurs de toute sa transparence dans la conduite de la Fédération.  

 

12. CLÔTURE  

En prix de présence, le tirage d’un montant équivalent à une cotisation individuelle a choisi 

Caroline Vouligny, productrice de Saint-Augustin.  

Il est proposé par Denis Bédard, appuyé par Gilles et résolu à l’unanimité que 

l’assemblée soit levée à 22 h 49.  

 

Gabriel Lalancette      Roseline Drolet 

Président       Secrétaire 


